4. Matériel et services de défense

a) Les possibilités

Bien qu'elle ne soit sans doute exposée à aucun danger dans l'immédiat, l'Arabie Saoudite renforce sensiblement ses services militaires, notamment par l'achat d'importantes quantités de matériel militaire moderne. La politique militaire saoudienne a principalement pour objet l'autodéfense, bien que les États-Unis considèrent ce pays comme un important facteur de stabilisation au Moyen-Orient.

À cause de certains événements qui se sont produits dans cette région depuis la fin des années 1960 et surtout depuis 1973, l'Arabie Saoudite s'est sentie obligée de se doter rapidement d'une machine militaire moderne. Depuis 1973, elle s'est considérablement rapprochée de cet objectif et elle consacre actuellement d'importantes ressources financières afin de se donner des moyens de dissuasion crédibles dans le golfe Persique, dans le but de protéger ses importantes réserves de pétrole qui alimentent les économies des pays occidentaux et de plusieurs pays du Tiers Monde.

Les crédits de défense sont passés de 0,6 milliard en 1973 à 3,85 milliards de dollars en 1979 et le budget de défense de 1981-1982 s'élève à 23,3 milliards de dollars, auquel il faut ajouter 6,2 milliards destinés aux programmes de sécurité.

Il y a essentiellement trois acheteurs: le ministère de la Défense et de l'Aviation (MODA), la Garde nationale de l'Arabie Saoudite (SANG) et le ministère de l'Intérieur (MOI). Étant donné que les trois s'occupent plus ou moins de défense et de sécurité, les trois ministres négocient entre eux la répartition des crédits budgétaires, le MODA et la SANG étant les principaux bénéficiaires quant au premier élément et le MOI pour le second.

Le MODA a engagé de fortes dépenses afin d'étendre l'infrastructure militaire, par exemple des logements pour les recrues, des villes militaires, des écoles, des hôpitaux et des ports. Depuis quelques années, le ministère achète de plus en plus de matériel coûteux et perfectionné. Ainsi, il a acheté aux États-Unis des chasseurs F-15 et, récemment, des systèmes aéroportés d'alerte et de surveillance; il a conclu avec la France un accord d'une valeur de plusieurs milliards de dollars au titre duquel il obtiendra deux destroyers, quatre sous-marins et 30 patrouilleurs rapides.

Le SANG a également renforcé son infrastructure (y compris des écoles, des hôpitaux et des logements) et